

平成22年4月24日(土) 朝刊 26面

され始めました。噴火の影響は長期化すれば深刻な事態につながる恐れがでてきたのです。それは気候への影響です。

具体的な例として挙げられるのは1991年のフィリピン・ピナトゥボ火山。

20世紀最大の噴火として約5億立方キロの火山噴出物を記録し、火山から数十キロ離れた周辺都市域でも火山灰が5cm以上も

アイスランド南部のエイヤフィヤトラヨークトル氷河の火山が14日、大規模噴火しました。噴煙は15キロ(編注・富士山の宝永噴火1707年)は推定約20キロ)も上昇、欧洲を中心に空港閉鎖が相次ぎました。

1日約2万8千便のうち4分の3以上が欠航という事態まで進行、21日にやっと運航が再開



気候に影響する長期の噴火

5度低下。同年の北半球の夏の平均気温が例年に比べ、2度低い冷夏となつた地域も発生し、農作物が不作で価格が世界的に上昇しました。この二酸化硫黄ガスのエアロゾルはくせ者で、大量に吸うと呼吸器系の病気を誘発します。

1783年6月のアイスラン

の持病がある人にとっては、油断のならない事態です。

そして忘れてはならないのは

コンピューターに対する影響。

ラップトップをはじめ大半のコンピューターは空冷式です。

このエアロゾルが通気フィルターを通してコンピューター内に侵入し基板に付着可能状況が

続くと、突然不具合が起こります。

(河田恵昭・関西大学社会安

全学部長)

（電流の漏れ）していたので

す。

今後、噴火が継続すれば欧洲のコンピューター群にこのようなアクシデントが起らないとおもかぎません。その場合、わが国も例外ではないことを心得ておかなければなりません。

かつて、室内で「ソリ煙」しながらコンピューターを使っている（もちろんそれは禁止されています。この先、恐らく100年以上も続く長期化災害です。）この噴火によって、大量の二酸化硫黄ガスを中心としたエアロゾル（空気中に微粒子が多数浮かんだ状態）が成層圏に放出され、地球規模で気温が約0.9月に約2万3千人が死亡したと推定されています。

今回の噴火によって、仮に地球規模で大量の有毒ガスが拡散した場合、濃度が下がったとしても、ぜんそくなどの呼吸器系

シデントが発生しました。よく調べてみると、たばこの煙（これも空気中の湿気と結合してエアロゾル化する）が内部基板に付着して電子回路がリード

堆積しました。

山の噴火（空気中に合計1・2億トンの二酸化硫黄ガスが噴出し

しながらコンピューターを使っている（もちろんそれは禁止されています。この先、恐らく100年以上も続く長期化災害です。）この噴火によって、大量の二酸化硫黄ガスを中心としたエアロゾル（空気中に微粒子が多数浮かんだ状態）が成層圏に放出され、地球規模で気温が約0.9月に約2万3千人が死亡したと推定されています。

今回の噴火によって、仮に地球規模で大量の有毒ガスが拡散した場合、濃度が下がったとしても、ぜんそくなどの呼吸器系

シデントが発生しました。よく調べてみると、たばこの煙（これも空気中の湿気と結合してエアロゾル化する）が内部基板に付着して電子回路がリード